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杭州天目山药业股份有限公司 

关于2022年度暨2023年第一季度业绩说明会 

召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

 

杭州天目山药业股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023年 5 月 24日(星

期三)上午 11:00-12:00 通过上海证券交易所上证路演中心，以网络互动的形式

召开了 2022年度暨 2023年第一季度业绩说明会，就投资者关注的问题进行了沟

通和交流，现将相关事项公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2023 年 4月 27 日，公司发布了《关于召开 2022年度暨 2023年第一季度业

绩说明会的公告》（公告编号：2023-032号），具体内容详见同日披露的《中国证

券报》、《证券日报》和上海证券交易所网站 http://www.sse.com.cn。 

2023 年 5月 24 日，公司董事长李峰先生，董事兼总经理刘波先生、独立董

事盖永梅女士，财务总监尤杰先生，董事会秘书郝亦朗先生通过网络方式参加了

本次说明会，就投资者关注的问题进行了回答。 

二、本次说明会投资者提出的主要问题（含预征集问题）及公司的回复情况。 

问题 1：公司净资产都为负了，怎么解决营收不过亿，净资产为负的问题，

明年是否能够摘帽。公司是否会并购重组方式来解决主营一直在 1 亿左右的被

动局面。公司从 2023 年一季度到现在业绩是否有改善？ 

回复：感谢您的关注，一方面我们在积极改善原有业务状况，同时我们也在

积极拓展新业务，争取早日摘帽。公司将采取多种措施来解决主营业务经营欠佳

的问题。公司业绩从 2023 年一季报到目前有一定程度改善，原料药业务、中医

门诊部业务恢复较好，西药、中成药等业务也在稳步推进，谢谢。 



 

问题 2：公司明目液什么时候能通过 GMP 认证。阿莫西林克拉维酸钾片什么

时候通过一次性评价，没有进第八批集采对今年的销售影响。公司今年加星后续

如何改善经营情况。 

回复：感谢您的关注，公司珍珠明目液产品的 GMP认证工作正在按照药监部

门要求有序推进，具体通过时间以监管部门的批文为准。阿莫西林克拉维酸钾片

没有进第八批集采对原有的销售路径是有一定影响，但我们也在积极拓展新的销

售渠道，尽量维持业务的稳定性。我们在维持原有中成药、西药、原料药等稳定

的前提下，也在持续拓展包括大健康板块的新业务，争取早日让公司业务重回良

好发展态势。 

 

问题 3：今年公司已经带星，具体有什么去星的计划吗? 

回复：感谢您的关注，我们在维持原有中成药、西药、原料药等业务稳定的

前提下，也在持续拓展包括大健康板块的新业务，争取早日让公司业务重回良好

发展态势。 

 

问题 4：公司预期今年的营业收入能够过亿吗？ 

回复：感谢您的关注，公司在保证原有业务稳定发展的情况下，也在积极拓

展新业务，尽量让营业收入最大化。 

 

问题 5：公司已经布局大健康领域，2022 年业绩依然亏损，2023 年一季度

业绩较 2022 年一季度同比下降，按照目前的趋势没有好转的迹象，公司目前有

做哪些动作扭亏？什么时候能扭亏？ 

回复：感谢您的关注，公司在 2021年 12 月份在上海成立的大健康板块，受

大环境影响，销售未达预期。2023年，整个公司的经营状况依然严峻，一方面我

们在主营的药品经营上努力恢复生产和开发市场，三慎泰医疗服务板块也在放开

后逐步恢复正常；另一方面我们在开展大健康产品的市场推广。预计 2023 年整

体情况会好于 2022 年。  

 



问题 6：请问现在公司有实际控制人吗？经营不景气是因为股东内耗所致吗？

公司有引进战略投资者的计划吗？ 

回复：感谢您的提问，公司目前处于无控股股东、无实际控制人状态；股东

之间目前互通有无相互支持，不存在内耗现象；目前暂无引进战略投资者计划。  

 

问题 7：如果短期内不能扭亏，公司面临退市风险，针对退市的问题，公司

有进行哪些动作吗？ 

回复：非常感谢您的关注。一方面公司将改善经营和内部管理，提升经营效

率；另一方面公司经营班子正在积极与主要股东方沟通，争取获得股东等力量的

支持和帮助、化解危机。  

 

问题 8：公司主营业务连年下降，利润年年亏损，作为经营层，有没有做到

尽职勤勉义务？ 

回复：非常感谢您的关注，天目山药业多年来风雨坎坷，历经了众多股东和

经营班子的变化，业绩也是在变化中结果非常不理想。究其原因，目前的困境是

受制于几个厂搬迁后的产能减少、产品减少和团队多变等多重因素的影响。本届

经营班子是 2021 年 5 月份后逐步调整建设的，我们经营层将会本着为股东创造

价值，为公司负责的态度，尽职勤勉尽责。也请所有的股东和广大投资者相信，

今年正好是上市 30 年，最难的时期即将过去，天目山药业一定会越来越好。 

 

问题 9：大股东永新华瑞违规减持，公告说会尽量弥补，有进展吗？ 

回复：感谢您的提问：作为公司管理层我们将积极关注永新华瑞股东违规减

持的进展，公司将按照上市规则及时履行信息披露义务，谢谢！ 

 

问题 10：根据公司业绩报告，老业务中成药、西药、原料药等都是亏损的？

按常理老业务需要保持盈利才行，为何老业务都亏损？有实施降本增效的措施

吗？比如裁员？ 

回复：非常感谢您的关注。当下的亏损，最主要亏损的原因主要是产能不足，

目前的产品产能和市场+成本不匹配导致。为了改变现状，已经在做几方面的工



作：1、内部筹集资金抓紧针对黄山天目和临安工厂进行产能提升改造；2、通过

委托加工利用社会产能恢复产品；3、大健康产品板块的快速推动和发展。预计

2023年会好于 2022 年，未来会逐步走上良性循环。目前暂无裁员计划，作为一

家老牌上市公司，我们除了追求经济效益，还要承担社会责任，对职工负责，我

们努力通过优化内部管理和业务调整来实现公司减亏和赢利。 

 

问题 11：公司如何解决净资产为负和营收不过亿的问题？二股东会支持公

司吗？公司会引入战投吗？ 

回复：感谢您的关注及提问，目前针对公司可能的退市风险，稳步推进原有

药品生产和销售的基础上，大力推进大健康产品的销售。公司经营班子正在积极

与主要股东方沟通，争取获得支持和帮助、化解公司危机。感谢！ 

特此公告。 

 

杭州天目山药业股份有限公司董事会 

2023 年 5月 25日 


